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! ! ! !作为上海地铁新一轮轨交规划
重要线路之一，途经宝山、杨浦、浦
东三区的 !"号线一期工程全长 #$

公里，自北向南经过五角场、杨浦滨
江、龙阳路交通枢纽、周浦镇、航头
镇等“腹地”，有“南北通、多换乘”特
点。记者昨日从申通地铁获悉，%"
号线一期工程设 $&座地下车站，目
前已开工 %"座，并完成两座车站主
体土方开挖及地板砼浇筑，今年目
标完成 '座车站主体结构和 $$座
端头井以及 ' 公里的盾构推进工
作，计划于 $($(年开通。

迎春路站
6月底车站主体轮廓成型

迎春路站位于民生路锦绣路路
口北侧。施工方上海建工基础集团
第六工程公司副总经理何新明介
绍，该项目是全线第一个开工的项
目，春节前已完成大底板浇筑。
项目部还专门建立与属地居委、

派出所、小区业委会等相关方的工
作微信平台。“有居民提出高考期间
不要施工，我们晚上就不施工。有些
一次成型的工程需要赶工期的，也
会和居民提前沟通。”何新明介绍，
迎春路站计划 &月底完成车站主体
结构的施工。“&月底，就可以看到

地下的站台以及车站出入口的轮廓
大样了。”

龙阳路站
大规模施工4月初铺开

作为 %"号线一期全线最大单
体车站，龙阳路站有效站台宽度为
%)米，整个车站长度达 '%%米，为
地下三层岛式车站，通车后可与既
有的轨道交通 $、*、%&号线及磁悬
浮进行换乘。何新明介绍，龙阳路站
近期将开始道路翻交工作，翻交完
成后进行管线割接工作，这些前期
施工准备结束后，大规模施工预计
在 #月底 )月初铺开。

本报记者 裘颖琼 杨硕

! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者
于明山 实习生 卢昊辰）环保部昨
天举行新闻发布会，介绍生态保护
红线、生物多样性保护等重点生态
保护工作进展。据悉，+(%*年年底
前，京津冀地区、长江经济带沿线各
省!市"划定生态保护红线。

环保部自然生态保护司司长程
立峰表示，京津冀和长江经济带是我
国目前实施的两大重点发展战略，所
以这两个区域将率先划定生态保护

红线，这也是配合两大区域发展战略
的重要步骤。目前全国已建立 $*)(

处自然保护区，陆域面积 %)$万平方
公里，约占我国陆地国土面积的
%),"-。其中国家级自然保护区 ))&

处，总面积 .*万平方公里。
“中国正探索建立国家公园体

制。今年上半年要完成 .个试点的
工作，在试点基础上形成建立国家
公园体制总体方案。”程立峰介绍
说，$(%'年，建立国家公园体制试

点领导小组印发试点方案，选定 %$

个省市!青海#湖北#福建#浙江#湖

南#北京#云南#四川#陕西#甘肃#吉

林和黑龙江"的 .个试点区域!三江

源#神农架#武夷山#钱江源#南山#

长城#香格里拉普达措#大熊猫和东

北虎豹"。截至 $(%&年 %$月，东北
虎豹、大熊猫、三江源等 /个试点方
案经中央深改组会议审议通过。另
外 &个试点方案已由国家发改委批
准后启动实施。

! ! ! !受北方强冷
空气影响，申城
气温犹如坐上过
山车。明天，将迎
来一次降水，气
温逐步下降；周
四气温将跌回
%(!以下。图为
昨天在外滩观光

平台$ 江风寒彻

骨$ 游客们把自

己裹得严严实实

杨建正

摄影报道

做好重要信息发布
加强重大政策解读

今年继续向扩大内需转型 !外资撤离潮"说法有失偏颇

消费对经济增长贡献率创新高

! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者
鲁明）国新办今天上午就供给侧结
构性改革促进消费、“一带一路”建
设引领对外开放等情况举行发布
会。商务部部长高虎城介绍，$(%&
年，社会消费品零售总额持续保持
两位数的增长，最终消费对经济增
长的贡献率达到 &),&-0 创历年新

高，消费动力不断增强。
“十三五”期间，消费仍将保持

昂扬向上的发展态势，对经济增
长、扩大就业、改善民生的重要作
用将进一步体现出来。高虎城表示，
消费成为国民经济增长的第一驱动
力，这个状况已经延续了三年。在中
国经济发展进入新常态的情况下，
这一变化充分说明我国的经济结构
正在经历着历史性的重要转变，也
就是说，朝着进一步扩大内需的方

向在转变。对于今年的消费还会不
会这么火爆？高虎城表示，今年预计
全国消费还会呈快速增长的势头，
将从强化创新驱动、深化流通改
革、调整供给结构、优化消费环境
等四个方面，补齐流通效率低、成
本高、环境差、供需结构错配等短
板，进一步释放消费潜力，推动消
费升级。

近一个时期以来，有关外资撤
离潮的一些说法颇受关注。高虎城

认为，这种说法有失偏颇。“无论从
国际经验还是中国的实际情况看，
任何国家的外资，都会随着经济发
展水平和产业结构的变化而有进
有出。近些年来有些产品确实是转
出去了，同时也有许多高端产业聚
集到中国市场。”高虎城说，在去年
全球直接投资大幅下降的情况下，
中国实际使用外资折合将近 %$&(

亿美元，为 "%/$亿元人民币，同比
增长 ),%-。高虎城表示，$(%*年，

将从以下三个方面加大吸引外资
的力度：一是继续减少外资准入限
制。制定差异化地区和产业政策，
鼓励外资更多投向中西部和东北
地区。二是着力推进投资便利化。
加快在全国复制推广证照分离、多
规合一、高端人才引进等自贸区试
验的经验和做法。三是努力营造公
平、透明、可预期的营商环境，切实
转变政府职能，全面落实外商投资
企业的国民待遇。

应勇主持市政府常务会议作
部署#还研究促进快递业发展等

轨交18号线已开工18座车站
迎春路站 !月底可见车站主体轮廓

法官检察官
再启公开选任
今年选任 "名法官 "名检察官
申城律师法学专家可网上报名

! ! ! !本报讯 （记者 宋宁华 郭剑
烽 通讯员 郑法玮）昨天，上海市高
级人民法院、上海市人民检察院联合
发布《上海市 $(%*年从律师和法学
专家中公开选任法官、检察官公告》。

此次共公开选任 /名法官和
/名检察官。其中，法官职位包括 %

名三级高级法官和 $名四级高级
法官。选任的三级高级法官拟于中
级法院（包括海事法院）任职；选任
的四级高级法官拟于中级法院（包
括海事法院）或市中心城区基层法

院任职。检察官职位包括 %名三级
高级检察官、%名四级高级检察官
和 %名一级检察官，选任的三级高
级检察官拟于市检察院任职；选任
的四级高级检察官拟于市检分院
任职；选任的一级检察官拟于市中
心城区基层检察院任职。本次选任
采用网络报名方式进行，有意报名
的律师和法学专家可登录“上海市
公务员局网站”（1223455666,71897,
:;<,9=）和上海“+%世纪人才网”
（1223455666,+%9=1>,:;<,9=）。

长江经济带沿线生态保护红线今年划定

钱江源等9个区域试点建国家公园
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本报讯 市委副书记、市长应
勇昨天主持召开市政府常务会议，
研究部署进一步做好重要信息发
布和重大政策解读工作，研究促进
本市快递业发展等事项。

近年来，按照中央要求，上海
进一步建立健全信息发布机制，加
强重大政策宣讲解读。+(%&年，市
政府领导带头参加市政府新闻发
布会和广播直播访谈等信息发布
活动，累计达 %*人次。市政府新闻
办共举行 &%场市政府新闻发布会
和通气会，各委办局、各区共举办
各类新闻发布活动 *((余场次。同
时，全市政务新媒体矩阵不断壮
大，有力推动了信息发布和政策解
读工作，“上海发布”影响力继续位
居各省区市政务新媒体首位。上海
加强全市各级新闻发言人培训，还
多次举办各委办局、各区党政“一
把手”的信息发布培训班，有效提
升了党政干部相关能力。
会议指出，做好信息发布和政

策解读是政府工作的重要方面，也
是人民群众的要求和期盼。人民群
众希望听到各级政府负责人对经济
社会发展，特别是对与民生密切相
关和社会高度关注的问题进行权威
信息发布和解答。这方面上海已经

形成一些好的工作机制和模式，必
须坚持做下去。要进一步强化信息
发布和政策解读工作机制，市领导
继续带头参与信息发布和政策解读
工作，切实提升信息发布的质量和
水平；要进一步完善信息发布和政
策解读考核机制，加强对各部门、各
地区新闻发布工作成效评估；要进
一步提升对驻沪中外媒体的服务水
平，加强与媒体的沟通交流。

上海是快递企业总部集聚最
多的城市，+(%& 年全市快递业务
量达 +&亿件、业务收入为 *(.,'

亿元，年增速超过 '(-。为更好地
服务上海经济社会发展，同时解决
上海快递业存在的问题，市邮政管
理局起草了《关于促进上海市快递
业发展的实施意见》。《意见》提出，
到 +(+(年，要基本建成与上海城市
地位相适应的技术先进、服务优质、
安全高效、绿色节能、普惠城郊、城
乡一体的现代快递服务体系。会议
指出，上海支持快递业发展壮大，要
引导快递业健康、规范、有序发展，
要同步推进行业发展和安全监管，
既要按照国家相关要求，抓紧完善
本市安全监管体系和管理体制，也
要督促企业加强自身管理，把维护
交通安全等方面责任落到实处。
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